

sind ab in den kapitalistischen Ländern. (Beifall.) Das ist eine ganz reale Aufgabe, und die Gewähr für ihre Lösung sind der Fleiß, die Begabung, das Wissen und die Erfahrung der deutschen Arbeiterklasse und der Ingenieurkader.

Der Weltruf der Qualitätserzeugnisse der deutschen Industrie muß hochgehalten werden! (Stürmischer Beifall.)

Die in der industriellen Entwicklung der Deutschen Demokratischen Republik erreichten Erfolge schaffen alle notwendigen Voraussetzungen für die weitere Hebung der Landwirtschaft. Die Industrie kann die Landwirtschaft in ständig steigendem Maße mit Maschinen, Dünger und Industriewaren versorgen. Es steht außer Zweifel, daß die Arbeiterklasse der Deutschen Demokratischen Republik auch weiterhin der werktätigen Bauernschaft—sowohl den Genossenschaftsbauern wie auch den Einzelbauern— bei der allseitigen Entwicklung und Erhöhung der Produktivität der Landwirtschaft, die von entscheidender Bedeutung für die Hebung des Wohlstandes der Werktätigen ist, jede Hilfe erweisen wird.

Bedeutende Errungenschaften der Werktätigen der Deutschen Demokratischen Republik sind die Liquidierung der Arbeitslosigkeit, die Einführung des gleichen Lohnes für gleiche Arbeit, der umfassende Bau von Wohnhäusern und Gebäuden für kulturelle Zwecke, die Sozialversicherung und andere Errungenschaften, die die Werktätigen Westdeutschlands nicht haben.

Zum ersten Male in der Geschichte Deutschlands haben sich für die ganze deutsche Jugend bis zu den Kindern der ärmsten Bauern die Quellen des Wissens erschlossen. Die Tore aller Lehranstalten haben sich ihnen geöffnet. Heute hat jeder Junge und jedes Mädchen in der Deutschen Demokratischen Republik die Möglichkeit, alle seine Talente zu entwickeln und seine Fähigkeiten anzuwenden - ganz im Gegensatz zum bürgerlichen Regime, unter dem nur die Kinder der besitzenden Klassen die Hochschulen besuchen können. Nach Absolvierung der Bildungsstätten ist den Jugendlichen der Deutschen Demokratischen Republik Arbeit entsprechend den von ihnen erworbenen Kenntnissen und ihren Fähigkeiten gesichert. Gerade angesichts dieser Möglichkeiten ist es wichtig, daß die Partei ihre Arbeit unter der Jugend breit entfaltet. Die Jugend muß die zuverlässige Stütze der neuen demokratischen Ordnung in der Deutschen Demokratischen Republik sein, denn diese neue Ordnung gibt der Arbeiter- und